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ПОДГОТОВКА
Приближается 21 апреля —

день Всесоюзного коммунисти-

ческого   субботника.    На    от- Й
дельных предприятиях города

проходит большая практиче-

ская  подготовка  к   нему.

7 апреля на шахте «Ленин-
градская» проведен Комсо-

мольске - молодежный суббот-
ник. В нем участвовало свыше

20 человек. Большинство —

молодежь механического цеха.

Десять парней выгружали руд-

стойку, остальные работали на

уборке территории.

На следующий день работа
была продолжена. Воскресник
оказался более массовым: ра- I
ботающих стало в 4—5 раз |
больше. Кроме шахтеров, в I
нем участвовали ученики \

9 «Б» и 9 «В» классов под- |
шефной школы № 11 и моло- |
дежь с обогатительной фаб- 1
рики.

А. ФИГУРИН,
рабкор.

Указом Президиума Верховного
Совета РСФСР на 17 июня назна-

чены выборы в местные Советы
депутатов трудящихся. Избира-
тельная кампания начинается в

знаменательное время — совет-

ские люди приступили к выполне-

нию заданий второго квартала ре-

шающего года пятилетки.

Годы, минувшие после прош-

лых выборов, оставили яркий след

в истории страны. Они отмечены

большими достижениями во всех

областях жизни социалистическо-

го общества. Вместе со всей стра-

ной значительный шаг вперед сде-

лали трудящиеся нашего города и

района. Каждодневная действи-
тельность дает наглядное пред-

ставление о преобразованиях,
происходящих на сланцевской зем-

ле. Они заявляют о себе новыми

цехами на предприятиях, жилыми

домами в третьем микрорайоне,
новыми магазинами в городе и на

селе, сельскими Домами культуры,

новыми животноводческими комп-

лексами.

В этом процессе огромную роль

играют Советы — органы народо-

властия. Являясь непосредствен-

ными организациями самих масс.

они воплощают в себе подлинно

демократический характер нашего

государственного и общественного
строя, обеспечивают практиче-

ское осуществление на местах

политики партии и государства.

В составе городского Совета,
избранного два года тому назад,

172 депутата. Они объединены в

14 постоянных комиссиях горсо-

вета, работают в тесном контакте

между собой и другими общест-
венными организациями. В ре-

зультате все наказы избирателей
в основном выполнены. Особое
внимание уделялось вопросам жи-

лищного и культурного строитель-

ства, развитию торговли и быто-
вого обслуживания населения,

здравоохранению. Выполнены так-

же наказы  избирателей на селе.

Подготовка к выборам — свое-

го рода всенародный смотр Сове-
тов. Советы, их исполнительные

комитеты, их депутаты выносят

на суд избирателей результаты

своей деятельности, докладывают

о выполнении наказов.     Отдавая

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ  КОСМОНАВТИК

БУДУЩИЕ
ПОКОРИТЕЛИ
ВСЕЛЕННОЙ

Оренбургская область. Космос...
Десятки тысяч юношей мечтают

об авиации и космосе. Путь в не-

бо для многих из них лежит через

школы юных космонавтов, орга-

низованных при авиационных

училищах страны.

«К далеким планетам, к новым

мирам» — девиз одной из луч-

ших в стране школы юных космо-

навтов имени Ю. А, Гагарина при

Оренбургском высшем военном

авиационном училище летчиков. В

этом году школа отмечает свое

десятилетие. Возглавляет ее быв-

ший военный летчик, сбивший 27

фашистских самолетов. Герой Со-

ветского Союза В. В. Климов.

Юные космонавты, девяти- и

десятиклассники, в течение двух

лет под руководством преподава-

телей изучают материальную

часть самолета, историю авиации

и космонавтики, теорию полетов.

радиотехнику, космическую меди-

цину, метеорологию, тактику. Ус-
тавы Советской Армии, занимают-

ся физической, огневой и пара-

шютной подготовкой.

Сотни юношей уже получили

здесь дипломы. Большинство из

них поступили в авиационные и

другие военные училища.

Выпускник Оренбургского выс-

шего военного авиационного учи-

лища летчиков, почетный курсант

школы юных космонавтов Ю. А.

Гагарин неоднократно встречался

с юными космонавтами и поддер-

живал с ними переписку. В од-

ном из писем он писал: «Желаю

вам, юные друзья, хорошо учить-

ся, а в дальнейшем — больших

космических трасс». Быть похо-

жим на Ю. А. Гагарина — завет-

ная цель каждого курсанта школы

юных космонавтов.

На верхнем снимке: первое

знакомство с ренским колесом,

тренировки в котором проходят

летчики и космонавты.

На нижнем снимке: перед за-

четами.

Фото Н. Кузнецова.

Фотохроника ТАСС

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ
В   СОВЕТЫ

должное всему положительному,

что проделано за прошедшее вре-

мя, избиратели вместе с тем ука-

жут на проблемы и упущения,

подвергнут критике недостатки и

их конкретных виновников, вне-

сут свои предложения. Необходимо
внимательно прислушшшься к

замечаниям, чутко и оперативно

реагировать на них. Общественная
активность избирателей даст но-

вый толчок к упрочению связей
Советов с населением, к совер-

шенствованию стиля и методов их

работы.

Итак, избирательная кампания

началась. Партийные и другие об-
щественные организации должны

мобилизовать весь арсенал своих

идеологических и организацион-

ных средств с тем, чтобы прове-

сти ее на высоком уровне. Глав-
ным ее результатом будут подъем

политической и творческой актив-

ности народа в борьбе за досроч-

ное выполнение плана третьего,

решающего года пятилетки, даль-

нейшее развитие и укрепление

социалистического государства.

КОЛОНКА
ИНФОРМАЦИИ

НАЧАЛСЯ ОБМЕН
ПАРТИЙНЫХ
ДОКУМЕНТОВ

Вчера в городском комитете

партии был торжественный
день. Здесь собрались комму-

нисты — работники сельского

хозяйства района. Первый се-

кретарь городского комитета

партии Г. В. Лазинин вручил

им партийные билеты нового

образца.
Репортаж об этом событии

будет опубликован в следую-

щем номере газеты.

ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЕ
ПАРТИЙНОЕ
СОБРАНИЕ

Вчера состоялось отчетно-

выборное собрание коммуни-

стов шахты «Ленинградская».
С докладом о работе партор-

ганизации выступил секретарь

партбюро Г. П. Федоров. Вы-
ступавшие в прениях по до-

кладу коммунисты анализиро-

вали деятельность бюро за от-

четный период, останавлива-

лись на недостатках, вносили

предложения, направленные
на повышение активности ор-

ганизации.

ВНИМАНИЕ
ТЫСЯЧНИКАМ

Партийный комитет шахто-

8 управления «Ленинградсла-
! нец» обсудил на своем заседа-

8 нии вопрос о работе админи-

■ страции и шахтного комитета

! профсоюза шахты № 3 по ру-

! ководству бригадами горнора-

1 бочих очистных забоев с на-

! грузкой 1.000 тонн в смену. До-
кладывали главный инженер

шахты В. И. Елфимов и пред-

седатель шахткома А. М. Шу-
шаков.

Сейчас на шахте две брига-
ды тысячников. В бригаде
Л. И. Уланова дела идут не-

сколько лучше, чем у Н. Т. Го-
лованова. Партком обязал ру-

ководство шахты уделить мак-

симум внимания этим брига-
дам, чтобы они ежесуточно

выдавали на-гора не менее

1.000 тонн сланца.

БОЛЬШОЙ
УСПЕХ

Не первый раз приезжает к

нам в город с концертами ан-

самбль песни и пляски Ле-
нинградского ордена Ленина
военного округа. И каждый
раз его концерты проходят с

большим успехом. Не был ис-

ключением и вчерашний кон-

церт ансамбля, который про-

ходил во Дворце культуры

комбината «Сланцы». Зрите-
I лей покорило мастерство пев-

цов, танцоров ансамбля. Вои-
ны дадут в нашем городе еще

один концерт. Он состоится

14 апреля в Доме культуры

горняков.

НОВОЕ
ДОБРОВОЛЬНОЕ
ОБЩЕСТВО

Некоторое время назад было
принято решение о создании в

РСФСР добровольного обще-
ства автомотолюбителей. Об-
щество ставит своей целью

объединить автомотолюбите-
лей с тем, чтобы коллективно

решать вопросы обучения, по-

вышения мастерства, вожде-

ния, способствовать развитию

автомотоспорта и туризма,

улучшать техническое обслу-
живание транспорта. В конце

апреля состоится конферен-
| ция, на которой будут избра-

й ны руководящие органы обще-
8 ства.

К  СВЕДЕНИЮ
ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ   ГРУПП
НАРОДНОГО  КОНТРОЛЯ
И  ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ
ШТАБОВ
«КОМСОМОЛЬСКОГО
ПРОЖЕКТОРА»

Очередной семинар предсе-

дателей центральных и цехо-

вых групп народного контроля

и штабов «Комсомольского
прожектора» состоится 17 ап-

реля в 10 часов утра в зале за-

седаний горкома КПСС.



По-ударному трудятся в тре-

тьем, решающем году пятилет-

ки рабочие кирпичного цеха

кирпичного  завода.

Среди передовиков социали-

стического соревнования назы-

| вают    имена  прессовщиц Ма-
{ рии Голубевой, Валентины Ша-
( тохиной и Марии Петровой.

У этих    работниц    высокая

производительность    труда    и

хорошее   качество    выпускае-

мой продукции.

НА СНИМКЕ (слева напра-

во): прессовщицы М. Голубе-
ва, В. Шатохина и М. Петро-
ва.

Фото Ю. Власова.

В   исполкоме   областного   Совета

НОРМАМ— ВНИМАНИЕ  И  ЗАБОТУ
Исполком Леноблсовета

наметил дополнительные ме-

ры для увеличения производ-

ства кормов, повышения про-

дуктивности естественных

кормовых угодий и создания

орошаемых культурных па-

стбищ.

Утвержден план заготовки

грубых и сочных кормов на

1973 год в совхозах и колхо-

зах, а также задание по за-

готовке сеиа для леспромхо-

зов комбината «Ленлес»,
«Межсовхозлеса», ряда уп-

равлений.

Намечены также меро-

приятия по внедрению про-

грессивной технологии в об-
ласти кормопроизводства.

в  повестке дд^г

шартийиого собрав:ия:

САМОКРИТИЧНО,
ТРЕБОВАТЕЛЬНО

ИТОГИ   СМОТРА  ПАМЯТНИКОВ
7 января 1972 года коллегией

Министерства культуры РСФСР
и Президиумом Центрального со-

вета Всероссийского общества ох-

раны памятников истории и куль-

туры было утверждено положение

о Всероссийском смотре памятни-

ков истории советского общества
в связи с оО-летием образования
СССР. В юбилейном смотре участ-

вовали организации, учреждения

нашего района.
На своем заседании оргкомитет

подвел итоги смотра в районе. За
1971 и 19-72 годы силами и на

средства предприятий, организа-

ций, учреждений и общества из-

готовлено и установлено шесть

■ мемориальных досок в городе, соо-

ружено и открыто три памятни-

ка (два памятных знака, в Мед-
вежке и памятник-стела на улице

Гавриловская), реставрирован па-

мятник-обелиск комбедовцам в Но-
воселье. В этом деле активное

участие приняли комбинат «Слан-
цы», комбинат «Стройдеталь»,
шахтоуправление «Ленинград^
сланец»,    ремонтно-механический

и цементный заводы, производст-

венное объединение грузового ав-

тотранспорта, майоликовое произ-

водство фарфорового объединения
имени Ломоносова, ПМК-102 и Но-
восельский сельсовет.

Сделано немало по пропаганде

и благоустройству памятников

истории. Только активистами об-
щества охраны памятников рай-
онного отделения в юбилейном
году прочитано 30 лекций, про-

ведено 75 бесед и 9 экскурсий.
Значительную работе по пропаган-

де памятников провели школы

№№ 5, И, 7, 1, 2, регенератный
завод. Дом культуры горняков,

районная библиотека и другие ор-

ганизации.

Прошли тематические вечера,

торжественные линейки школь-

ных дружин, встречи с участни-

ками гражданской и Великой
Отечественной войн, ветеранами

и героями труда. Состоялись
встречи с Героями Совет-
ского Союза В. С. Знаменским и

О.    К.    Хомутовым.    Проведены

турпоходы по местам боевой сла-

вы своего района и за пределы

его. Сланцевскими операторами-

общественниками сняты три ко-

роткометражные ленты, на осно-

вании которых создается кино-

фильм «По памятным местам рай-
она».

За активное участие в благо-

устройстве, пропаганде памятни-

ков советской эпохи районный

оргкомитет представил в Цен-

тральный оргкомитет на награж-

дение дипломами I и II ^степеней
коллективных членов общества—

комбинаты «Сланцы» и «Стройде-
таль», первичные организации об-
щества восьмилетних школ М№ 5
и 7, Дома культуры горняков.

Многие предприятия, организации,

школы, а также лучшие общест-
венники награждаются дипло-

мами, грамотами областного и

районного отделения общества и

памятными значками.

С. ПРОНИН,

секретарь районного оргкоми-

тета   смотра.

На цементном заводе состоя-

лось открытое партийное собра-
ние. Вместе с коммунистами в

красный уголок завода собрались
активисты профсоюзных и ком-

сомольских организаций цехов,

беспартийные инженерно-техни-

ческие работники, служащие и

передовики производства. На об-
суждение был вынесен вопрос о

задачах партийной организации

по дальнейшему усилению идей-
но-политической работы и интер-

национального воспитания трудя-

щихся в свете доклада Генераль-
ного секретаря ЦК КПСС тов.

Л. И. Брежнева о пятидесятиле-

тии  Союза  ССР.
С докладом выступил секретарь

партийного бюро завода В. С.
Гайдамакин. Он показал положи-

тельные и отрицательные сторо-

ны в нашей работе, дал анализ

создавшегося положения в сети

партийного, профсоюзного и ком-

сомольского просвещения. Док-
ладчик отметил слабую роль от-

дельных цеховых- партийных орга-

низаций в руководстве политиче-

ской и организационной работой
на местах.

Выступавшие в прениях выска-

зали ряд предложений, направлен-

ных на ликвидацию «узких» мест

в воспитании и обучении трудя-

щихся. Пропагандист семинара

по вопросам экономики Б. С.
Хилков поделился опытом рабо-
ты и просил партийное бюро за-

вода изыскать возможности для

приобретения необходимой лите-

ратуры. Коммунисты С. П. Ива-
нов, М. И. Пудовкин, В. И. Паль-
ченко и другие рассказали о со-

стоянии занятий в школах ком-

мунистического труда цехов.

Сменный мастер цеха помола

Н. М. Чернов предложил прове-

сти семинар политинформаторов
завода по обмену опытом работы.

Секретарь комитета ВЛКСМ за-

вода С. А. Березина призвала

весь актив уделить больше внима-

ния политическому, экономиче-

скому и техническому обучению
молодежи   завода.

Горный мастер карьера извест-

няка П.   Д.  Баранов    говорил    о

необходимости поднять роль на-

глядной агитации, ее действен-
ность и  боевитость.

— Наша наглядная агитация, —

сказал он, — редко обновляется,
отстает от времени, от требова-
ний жизни. А ведь оперативность,

наглядность показа результатов 

соревнования — одна из главных

ее задач. И надо, чтобы партий-
ное бюро завода обратило внима-

ние на этот серьезный недостаток.

Собравшихся не удовлетворило

выступление секретаря партийной
организации . сырьевого цеха

П. Н. Поподько, который не рас-

крыл положение дел в цехе, не
сделал анализа работы и, пряча

глаза от аудитории, нерешитель-

но и неуверенно заявил, что дела

в цехе будут поправлены. Другие
руководители этого цеха не по-

смели, видимо, выступить на соб-
рании и рассказать об отсутст- (а

вии слаженности и контактов в "^^
работе между администрацией и

общественными организациями

цеха.

С резкой критикой в адрес не-

радивых исполнителей партийных
решений выступил член партийно-
го бюро завода Н. И. Кудрявцев.

— Несколько раз, — говорит

он, — я посещал занятия в систе- у

ме комсомольского просвещения

в сырьевом и железнодорожно-

упаковочном цехах. Там учеба ор-

ганизована была плохо. Срыва-
лись занятия из-за неявки пропа-
гандистов В. М. Голубева и Г. Г.
Великоборца. Их освободили от

обязанностей пропагандистов, ут-

вердили других. Заменить-то за-

менили, но надо было строго
спросить, почему они так безот-
ветственно отнеслись к партийно-
му поручению, а, может быть, и

наказать следовало.

По обсужденному вопросу пар-

тийное собрание приняло развер-

нз'тое решение и план мероприя-

тий по улучшению идейно-поли-
тического и интернационального

воспитания трудящихся.

В. РЫЖАКОВ,
зам. секретаря партбюро це-

ментного завода.

••!

СЛУЖИТЬ   ЛЮДЯМ
Сегодня, как всегда, смена на-

чалась с обычных забот и хлопот.

Справив все, что требовалось
больным и в первую очередь тя-

желым, Полина Ильинична приня-

лась наводить порядок в палатах.

В последнее время она не испы-

тывала такого душевного волне-

ния. А как не волноваться! Сего-
дня соберутся товарищи и те, под

чьим руководством она работает,
чтобы торжественно отметить ее
трудовой юбилей, проводить на

заслуженный отдых.

Время бежит быстро. Кажется,
не так давно приехала в Сланцы,
поступила на работу санитаркой в

больницу. А вот уже двадцать лет

прошло. Однако трудовой стаж в

общей сложности у нее в два ра-

за больше.
...Суровую отметину оставила в
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жизни война. В первые же дни

оккупации гитлеровцы убили всех

Полининых родных. Сама уцеле-

ла чудом. С ребенком на руках

ушла в лес. Готовила партизанам

пищу, стирала белье, а иногда

уходила в разведку и приносила

нужные   сведения  о  гитлеровцах.

—   Тетя Поля, — вдруг раздал-

ся голос больной, молодой жен-

щины, — говорят, вас на пенсию

сегодня провожают. Правда это?

Полина Ильинична привычно

ловко поправила подушку под го-

ловой больной, вздохнув, ответи-

ла:

—   Правда, милая.

—   Да, — вздыхает больная, —

поискать теперь больничному на-

чальству такую нянечку.

Что и говорить, весьма приятно

слышать, когда о тебе, о твоей
работе такого высокого и доброго
мнения. А слышит Полина Ильи-
нична такие лестные отзывы до-

вольно часто и от медсестер, и от

врачей,   и   от   больных.

С годами напряженного повсе-

дневного  труда у  Полины  Ильи-

ничны выработалась превосход-

ная интуиция на больных. Теперь
она безошибочно угадывает, что

называется, с первого взгляда их
характеры.

Все это и исключительная от-

зывчивость, душевная доброта

сделали Полину Ильиничну Ми-

журицкую одной из лучших и

опытных санитарок терапевтиче-

ского отделения филиала ЦРБ.
Больница, как она говорит, стала

для нее как бы вторым домом.

А дома росли дети: три сына и

дочь. Сыновья проходили воин-

скую службу матросами в Воен-

но-Морском   Флоте   СССР.
За долгий и безупречный труд

П. И. Мижурицкая награждена

медалью «За доблестный труд. В
ознаменование 100-летия со дня

рождения В. И. Ленина», Почет-

ной грамотой, удостоена звания

ударника коммунистического тру-

да.
В. РУСОВ.

МОСКВА. В Центральном вы-

ставочном зале столицы откры-

лась выставка художественной и

документальной фотографии, на

которой экспонируется около 2.000
работ фотомастеров и любителей.
На снимках запечатлены трудо-

вые будни нашей многонациональ-

ной Родины, ее люди, природа,

города и села.     Документальные

фотографии донесли до нас вол-

нующие моменты истории нашей
страны.

На верхнем снимке:    «Рабочие
70-х годов».    Авторы В. Лагранж^Х
и  А.   Миранский   (Москва).        4 '*'

На нижнем снимке: «Ротор
турбины». Автор Л. Минкович
(Минск).

Фотохроника ТАСС



Навстречу     посевной

КАЖДОМУ    ХОЗЯЙСТВУ — ХОРОШИЕ    СЕМЕНА
Народная мудрость гласит: «От 

плохого семени не жди хорошего

племени». Это полностью отно-

сится к семенным фондам в хо-

зяйствах района. Справедливость
требует отметить, что во всех хо-

зяйствах, за исключением совхо-

за «Сланцевский», семенные фон-
ды яровых зерновых культур за-

сыпаны районированными сорта-

ми. Всего в районе 81 процент

сортовых семян, из них первого

* класса — 17 процентов к общим
запасам, а, второго класса — 47
процентов. Несортовых семян в

районе — 1.150 центнеров, в ос-

новном гороха, предназначенного

для сева    как' силосная  культура.

Лучше других обеспечил себя
семенами собственного урожая

совхоз «Аврора». Здесь весь се-

менной фонд только первого и

второго классов. Это — значи-

тельная заслуга здешних земле-
дельцев.

Иное положение в совхозе

«Сланцевский». Весна уже давно

зовет земледельцев в поле, а в

хозяйстве еще недостает 246 цент-

неров ячменя. Правда, руководи-

тели совхоза обещают восполнить

недостающее за счет завоза семян

с Кингисеппской базы. Но время

не ждет.

Качество семенных фондов
здесь крайне низкое. К примеру,

семян ячменя второго класса име-

ется 80 процентов, или 10 про-

центов к плану посева ячменя на

зерно, а первого класса совсем

нет.-

Примерно такое же положение

в совхозе «Старопольский». Это
хозяйство семенами второго клас-

са располагает в пределах 48—49
процентов от общего запаса, а

могло бы иметь больше, если б
агрономическая служба заранее

позаботилась об этом.

Нынче во всех совхозах прове-

дено сортообновление семян на

высокие репродукции. Так, в

«Старопольском» яровая пшеница

«заря» заменена сортом «ленин-

градка» — элитой. Овес «золотой
дождь» получен на все семенные

участки. Ячмень «пирка» будет
также высеян на семенные уча-

стки не ниже третьей репродук-

ции.

В совхозе «Аврора» вся пло-

щадь, занятая под семенные уча-

стки, будет засеяна первой ре-

продукцией.   Это  в  основном яч-

мень «пирка» и овес «хадмерсле-

бенер-АГ».
Положительно то, что нынче

четыре совхоза, ■ за исключением

«Старопольского», обеспечили
себя семенами для посева повтор-

ных культур.

В выращивании кукурузы на си-

лос наши хозяйства уже имеют

опыт. Нынче они возвратятся к

этой культуре. Так, совхозы

«Сланцевский» и «Аврора» посе-

ют ее на площади 60 гектаров,

«Родина» — на 20 гектарах. Ос-
тальные хозяйства посеют кукуру-

зу на 40 гектарах. Семена у них

есть.

Семян многолетних трав доста-

точно в каждом хозяйстве. Прав-
да, не хватает 43 центнеров в

совхозе «Старопольский», но раз-

норядка для завоза их уже полу-

чена. Все семена проверены, но,
к сожалению, 80 центнеров зла-

ковых трав оказалось некон-

диционными по наличию голо-

зерных. В общем масштабе это не

столь много.

Семенники многолетних трав

будут в основном заложены сор-

товыми семенами, кроме совхоза

«Аврора», где нет сортовых се-

мян.    Объясняется   это   тем,  что

агрономическая служба недоста-
точно требовательно ставит воп-
рос об обеспечении ими перед

Невским объединением совхозов.

Картофель на продовольствен-

ные и кормовые нужды —

ведущая культура. Во всех совхо-

зах района семян его достаточно.

В марте мы провели клубневый
анализ в хранилищах. Он пока-

зал, что картофель неплохо со-

_хранился, особенно в совхозах

«Старопольский», «Родина».
Несколько хуже хранится кар-

тофель в Загривье совхоза «Слан-
цевский». Здесь заложено 320
тонн клубней, из них гнилых вы-

яг.лено 5,2 процента. Произошло
это потому, что клубни вентили-

ровались нерегулярно из-за неис-
правности электродвигателя. А в

хранилище Хроповой Горы совхо-

за «Аврора» гнилых клубней об-
наружено" до 7 процентов из 200
тонн засыпки. Клубни начинают

прорастать. Необходимо принять

все меры к тому, чтобы предот-

вратить порчу семенного карто-

феля.
Т. БОЙЦОВА,

начальник районной государ-

ственной семенной инспек-

ции.

ПИСЬМО
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ЗАЧЕМ
ПОРТИТЬ?
Па лестничных, клетках до-

ма, в котором я живу, стоят

бачки для сбора пищевых от-

ходов. Чего только не бросают
туда: коробки из-под обуви,
обрывки проводов, крышки от

банок и бутылок, перегоревшие

электрические лампочки.

Неужели те, кто делает

это, получают удовольствие?
Почему не задумываются, что

они приводят в негодность

многие килограммы пищевых

отходов, которые могли бы
быть использованы на корм

скоту.

Виновные, как правило, не

оставляют    свой адрес, а так

бы хотелось их постыдить.

Е.  САВЕЛЬЕВА,

пенсионерка.

ул. Грибоедова, дом № 19,
кв. № 51.

НОВИНКИ    „СЕВЕРА'
Производственники тек-

стильно - галантерейного

объединения «Север» рас-

ширяют ассортимент изде-

лий народного потребления.

Они освоили выпуск пледов

и накидок из чистошерстяной

пряжи. Эти изделия нужны в

домашнем обиходе. Пледом

— длина его два метра —

можно покрыть кровать или

диван, использовать как, 

одеяло. Накидка предназна-

чена для кресла. Изделия
вырабатываются в различ-

ных расцветках, с рисунком

в клетку.   Подготовлены об-

) )

разцы пледов и накидок из

объемной синтетической пря-

жи. В этом году предприя-

тие изготовит 37 тысяч таких

изделий.

Среди новинок фирмы —

головные платки трех видов

из полушерстяной пряжи и

чистошерстяные, пестроткан-

ные. Молодежь, несомненно,

заинтересует шерстяная по-

лушаль типа пончо. До кон-

ца года коллектив фирмы
выпустит более 400 тысяч го-

ловных платков и полуша-

лей.
(ЛенТАСС)

По следам наших выступлений

„НЕ  РАДИ  ПОКУПАТЕЛЕЙ
а

Так называлась заметка П. Демичева. В ней критиковались ра-

ботники Сланцевского горсмешторга за плохую организацию торговли

квашеной капустой.

Как сообщила в ответе зав. торговым отделом гориспожома П. Д.
Гарькавая, изложенные факты имели место.

В настоящее время заявки торгующих предприятий на квашеную

капусту удовлетворяются полностью. За четыре дня ее вывезено из

овощехранилища три тонны.

Состоялось совещание противо-

пожарного актива города, на ко-

тором обсуждались итоги работы
за 1972 год и задачи на текущий.

Докладчик — начальник инс-

пекции госпожнадзора района
В. Е. Ковалевский сказал, что ко-

личество пожаров в прошлом го-

ду снизилось почти наполовину.

Не было пожаров и загораний в

детских, лечебных, культурных

З'чреждениях, на промышленных

предприятиях и объектах тор-

говли.

Но из-за неудовлетворительного

противопожарного состояния от-

дельных объектов и хозяйств, в

совхозах «Родина», «Аврора» и
«Осьминский» были пожары.

В сельской местности недоста-

точно уделяется внимания орга-

низации досуга детей в период

школьных каникул. От шалостей
детей с огнем произошли пожары

ЗАСЛОН   ОГН
в деревнях Монастырек совхоза

«Родина» и Гусева Гора совхоза
«Аврора». В этих хозяйствах от-

сутствуют первичные средства по-

жаротушения на фермах, не ре-

монтируются мотопомпы, пожар-

но-технические комиссии бездей-
ствуют.

В городе большую работу по

улучшению пожарной безопасно-
сти в жилом секторе проводят в

домоуправлениях ЖКО шахтоуп-
равления          «Ленинградсланец»
А. И. Сергеева, Т. М. Беляева,
ЖКК строительного треста-пло-

щадки № 63 — М. А. Пупкова,
ЖКК цементного завода — А. А.
Мойспан, управления коммуналь-

ного хозяйства — А. М. Тумано-
ва. Там своевременно ремонтиру-

ется электропроводка, печное ото-

пление,    подвальные    помещения

содержатся в порядке.

В 1972 году при подведении

итогов социалистического сорев-

нования районов области по орга-

низации противопожарных меро-

приятий Сланцевскому району
присуждено второе место и пере-

ходящий вымпел Ленинградского
областного совета ВДПО. Кроме
того, третьи места и денежные

премии были присуждены городу

Сланцы и району за мероприятия

по пожарной безопасности в жи-

лом секторе, совхозу «Старополь-
ский» и первичной организации

ВДПО цементного завода — за

культуру   производства.

А. ЕВСТИГНЕЕВ,
инструктор городского совета

ВДПО.

Д О 1> О Г А    В     КОСМОС
Первым в мире космонавтом,

облетевшим вокруг земного ша-
ра, стал гражданин Советского
Союза Юрий Алексеевич Гагарин.

' Было это 12 апреля 1961 года. По-
лет Ю. А. Гагарина доказал воз-

можность пилотируемых рейсов в

безвоздушное космическое прост-
ранство.

Конечно, для первого полета че-
ловека в космос предварительио'
пришлось преодолеть огромные

технические трудности, связанные

с созданием космического кораб-
ля, различных его агрегатов и ап-

паратуры, систем жизнеобеспече-
ния.

Полету человека предшествовал

запуск пяти кораблей-спутников с

1 целью отработки и проверки си-

' стем   корабля,     обеспечивающих
его безопасный полет, управление

полетом,  возвращение  на  Землю, 
а- также исследования космическо- 

пространства.

Уже к 1958 году советские уче-

ные достигли больших успехов в

запуске мощных ракет-яоеителей
и выведении на орбиту    искусст-

венных спутников Земли. Была
полностью решена проблема воз-
вращения высотных ракет, с по-
мощью которых проводились био-
логические эксперименты и зон-
дирование верхних слоев атмос-
феры. Если бы полет человека был
задуман по баллистической траек-

полет по орбите спутника. Ми-
нимальная         продолжительность

невесомости здесь составляет 80
— 85 минут. Предприняв первый
космический облет Земли на один
виток, можно было бы при каж-
дом последующем эксперименте

увеличивать  длительность полета.

СЕГОДНЯ - ДЕНЬ    КОСМОНАВТИКИ

тории, его можно было бы осу-
ществить по крайней мере на год
раньше. Однако было признано
целесообразным осуществить его
по орбите, поскольку такой полет
непосредственно открывает чело-
веку путь в космос.

Главное неизвестное в космиче-
ском .полете — это влияние неве-
сомости на организм. На ракете,
летящей по баллистической траек-
тории, можно создать невесомость
продолжительностью только 2 — 4
минуты — примерно как и при по-
летах на самолетах.      Иное дело

если только при этом не "будут
обнаружены какие-либо непред-
виденные опасности, связанные с
длительным пребыванием челове-
ка   в  условиях  невесомости.

«Восток-2» Германа Титова
пробыл на орбите уже 25 часов
и совершил 17 витков. Затем по-
следовали групповые и совмест-
ные полеты космонавтов длитель-

ностью до нескольких суток. В
марте 1965 года Алексей Леонов
шагнул из шлюза в открытое кос-
мическое пространство. Тем са-
мым он доказал, что человек мо-

жет выходить из корабля, нахо-

диться и выполнять необходимую
работу в открытом космосе. Кос-
мический корабль «Союз-9» летал

18 суток, и в течение этого вре-

мени космонавты пребывали в со-

стоянии   невесомости.

В дальнейшем для более полно-
го и систематического изучения

космического пространства и
планет потребуется проведение

долгосрочных исследований с уча-

стием человека. Широчайшие воз-
можности для науки и практики

откроет создание постоянно дей-
ствующих орбитальных станций и

обеспечение длительного пребы-
вания  человека на них.

Так как человек по своей при-

роде не приспособлен к сущест-

вованию вне Земли, то основная
трудность, которую необходимо
преодолевать, заключается в адап-

тации его к условиям космиче-

ского полета. В космосе действу-
ют не обычные для человека раз-
дражители:      невесомость,      комг

(Окончание на 4-й стр.)

На всех континентах известна

марка Ленинградского оптико-ме-

ханического объединения (Л0М0).

Л0М0 поставляет оптико-элект-

ронные приборы и аппараты бо-

лее 200 наименований в 88 стран

мира, в том числе в такие, как

Англия, ТДР, Италия. Осуществив

специализацию и техническое пе-

ревооружение производства, фир-

ма получила возможность нала-

дить массовый выпуск квантовых

генераторов, фотоаппаратов, теле-

скопов, микрофонов, звукотехни-

ческих комплексов, микроскопов.

Одно из важнейших направле-

ний в работе объединения — соз-

дание новейшей кинотехники.

С эмблемой Л0М0 выпускаются

аппараты не только для «боль-

шого» кинематографа, но и для

многочисленной армии любителей

«домашнего» кино.

30 изделиям фирмы присвоен

государственный Знак качества.

Па снимке: конвейер массовых

кинопроекторов  «Русь».

Фотохроника ТАСС

12 апреля 1973 года        З-стр.



ДОРОГА     В     КОСМОС
(Начало на 3-й  стр.)

плексное ускорение, повышенная

радиация, создается своеобразный
психический фон. При сложном

управлении кораблем, выходе в

открытый космос, приземлении

космонавт находится в состоянии

значительного нервного напряже-

ния, требующего отдачи всех сил.

В то же время он должен сохра-

нять самообладание, высокую ра-

ботоспособность и принимать пра-

вильные решения в сложных си-

туациях. Среди всех этих проблем
на первое место, очевидно, сле-

дует поставить влияние невесо-

мости и радиации отчасти и пото-

му, что биологические механизмы

действия этих факторов еще не

во   всех  аспектах ясны.

Сейчас, когда наступает время

длительных пилотируемых косми-

ческих полетов, вопросы космиче-

ской медицины, исследования,

связанные с состоянием человека

во время полета, приобретают
особое значение, так как именно

они определяют возможность мно-

гомесячных космических полетов.

По мнению советских ученых,

без четкого понимания механиз-

ма действия длительной невесомо-

сти и ускорения, без изучения ин-

тимных процессов, протекающих

в организме, научно обоснован-
ный выбор средств и методов за-

во или    на поверхность     другой

планеты для  ее  изучения.

Несомненно, что ближайшие
годы программы космических ис-

следований разных стран значи-

тельно расширятся. Космонавти-
ка  будет двигаться  вперед.  Мож-
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щиты человека во время полета

оказывается чрезвычайно затруд-

нительным.

Другой серьезной проблемой,
которую необходимо решить для

дальнейшего успешного освоения

космоса, является создание си-

стем, обеспечивающих жизнедея-

тельность человека в течение

многих недель, месяцев и лет. Эта
проблема охватывает широкий
круг вопросов, многие из кото-

рых еще не решены. Не менее

важное значение имеет создание

защитного снаряжения, в котором

космонавт сможет на длительное

время выйти из корабля в окру-

жающее космическое пространст-

но полагать, что одними лишь

научно-исследовательскими рабо-
тами космическая деятельность

человека не ограничится. Со вре-

менем освоение космоса сделает-

ся для людей практической не-

обходимостью.
Космическое пространство мо-

жет стать незаменимой производ-

ственной и экспериментальной
базой человечества. В специфи-
ческих условиях космоса и небес-
ных тел могут быть с высокой эф-
фективностью организованы мно-

гие производственные процессы.

Небесные тела могут стать ис-

точником ценного сырья. Не ис-

ключено также, что мы вынужде-

ны будем выносить за пределы

Земли различные энергетические
установки, поскольку их работа,
неизбежно связанная с выделени-

ем в окружающую среду тепла, в

конце концов приведет к нежела-

тельному повышению температу-

ры на Земле.

Разумеется, все это пока отда-

ленное , будущее, и станет оно

возможным только при соответст-

вующем уровне техники космиче-

ских полетов. Однако уже сейчас
созданы хорошие предпосылки

для успешного решения некото-

рых из такого рода задач. Оче-
видно, уже в самое ближайшее
время мы станем свидетелями

новых космических достижений,
которые будут служить человеку.

Поистине пророчески звучат се-

годня слова пионера космонавти-

ки К. Э. Циолковского: «Челове-
чество не останется вечно на

Земле, но в погоне за светом и
пространством сначала робко
проникнет за пределы атмосфе-
ры, а потом завоюет все около-

солнечное пространство».

Ю. ЗАЙЦЕВ.

В
СТРАНАХ

КАПИТАЛА
Япония. Значительно раньше

обычного срока началось весеннее

наступление японских трудящих

ся в этом году. Наряду с эконо-

мическими лозунгами Комитет

по проведению весенней борьбы,

в который входит ряд профсоюз-

ных объединений страны, ставит

политические задачи — предо-

ставление права на проведение

забастовок рабочим и служащим

государственных предприятий и

учреждений, ликвидацию японо-

американского договора безопас-
ности, аннулирование планов ми-

литаризации страны.

Пытаясь сорвать весеннее на-

ступление, правящие круги стра-

ны нанесли на днях первый удар:

более 16 тысяч профсоюзных ак-

аивистов  были подвергнуты раз-

него рода репрессиям, вплоть до

увольнения за участие в прошло-

годних демонстрациях. Однако
репрессии не поколебали решимо-

сти японских трудящихся отстаи-

вать свои права.

На снимке: во время митинга

железнодорожников на станции

Итоигава. Участники митинга по-

требовали от правительства отме-

ны -законов, запрещающих госу-

дарственным служащим бастовать.

.   Фото Джапан Пресс— ТАСС  '

Любопытные     факты

ЧЕРЕЗ    26    ЛЕТ
БУХАРЕСТ. Георге Григореску,

проживающий , в столице Румы-
нии, рассказывает, что в 1946
году, работая радиотелеграфи-
стом на одном панамском судне,

он послал своему родственнику в

Бухарест две открытки: одну —

из Бейрута, другую — из Афин.

Обе открытки прибыли в Буха-
рест, как указывает почтовый
штемпель, 12 февраля 1973 года,

то есть через 26 с половиной лет.

Рекорд ожидает официального
признания любителей почтовых

редкостей.
(ТАСС)

СЧАСТЛИВАЯ
КАРТОЧКА

„СПОРТЛОТО"
Счастливым оказался шестой

тираж «Спортлото» для каменщи-

цы строительного управления

ПМК-102 Анастасии Ивановны
Громовой. Она угадала в этом ти-

раже пять цифр, а 30 марта ей
вручили извещение на получение

выигрыша в сумме 2.506 рублей.

Спортивно-числовая        лотерея

«Спортлото» завоевала огромную

популярность у сланцевчан. Они «

участвуют в ней уже второй год.

За 1972 год в Сланцах реализова-
но 58.482 карточки и получено в

сберегательной кассе по выигры-

шам 13.857 рублей. А за два с

половиной месяца текущего года
выплачено 3.928 рублей.

Но выигрышей у любителей
«Спортлото» было бы больше, ес-

ли б все играющие соблюдали
правила этой игры. Например,
присылает Е. И. Казаков в Ленин-
градское зональное управление
карточку, в которой совпало пять
видов спорта. Но выигрыш ему
не оплатили, потому что он допу-
стил серьезную ошибку. В почто-

вый ящик «Спортлото» были опу-

щены части «А» и «Б», а часть «В»
осталась у владельца. Естествен-
но, его карточку к тиражу не до-

пустили.

А' может случиться и такое,

когда в спешке вы перечеркнули

во всех частях или в одной из

них не шесть, а .семь номеров.

Не исправляйте, не подчищайте —

карточка уже недействительна.
Также теряет свою силу Карточ-
ка, когда в ней перечеркиваются

неодинаковые номера в частях

«А», «Б» и «В».

Но обиднее всего бывает, когда

владелец правильно заполнил кар-

точку, угадал несколько номеров,
а придя за выигрышем, не может

получить его. Оказывается, он

опустил ' части «Б» и «В» позже

7, 17, 27 числа до 11 часов. Не на-

до забывать, что обычная почта не
гарантирует доставку в срок. А
если 7, 17 и 27 числа попадают
на выходные дни, срок отправки

карточек сокращается на один

день.

Т. ПОЛЯКОВА,
старший инструктор организа-

ционно-рекламного отдела уп-

равления игрой   «Спортлото».

Редактор
Т. ГАВРИЛЕНКО
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ПРИМИТЕ    ПОЗДРАВЛЕНИЕ
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Тамаре Петровне ФЕДОРОВОЙ
Поздравляем с днем рождения. Желаем здоровья и счастья.

Папа, Володя, Лариса.
---------------------------------------------------------------------------- •!

Нелли Ибрагимовне КУЗЬМИНОЙ
Управление швейной  фабрики поздравляет вас  с днем  рожде-

ния, желает хорошего здоровья, счастья в личной жизни и успехов

!в труде.

Василию Александровичу БАРАНОВУ
Коллектив   комбината благоустройства  города поздравляет вас

!  : 60-летием, желает хорошего здоровья,  долгих лет жизни.

Телевидение
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

СУББОТА, 14 АПРЕЛЯ
9.35 — Цветное телевидение.

«Танцы народов СССР». 10.00 —

«По вашим письмам». 10.30 —

Цветное телевидение. «Советская
Грузия». Телевизионный докумен-

тальный фильм. 11.30 — «Актуаль-
ные проблемы науки и культуры».

«Наука и культура в борьбе за

социалистический быт», 12.00 —

«Киноленты прошлых лет». «Мисс
Менд». Художественный фильм,
2-я серия. 13.20 — «Человек и за-

кон». 13.50 — «Играет Л. Обо-
рин». 14.10 — «Здоровье». Цвет-
ное телевидение. 14.40 — «В ми-

ре животных».      16.00  —  «Музы-

кальные встречи». Песни С. Тули-
кова. 17.10 — «Музыкальная про-

грамма для юношества». («Вечера
ровесников»). 19.35 — Ж. Си-
менон — «Мегрэ и человек на

скамейке». Премьера телевизион-

ного спектакля. 22.40 — Спор-
тивная программа. Чемпионат
СССР по футболу. «Динамо»
(Тбилиси) — «Динамо» (Киев)
(2-й период). Цветное телевиде-

ние. Чемпионат мира по хоккею.

ФРГ— Польша  (3-й период).

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ЧЕТВЕРГ,  12 АПРЕЛЯ

9.00 — Программа передач. 9.05
— «Телешкола»: «Полет к тыся-

чам солнц». 9.25 — «Луна-20». До-
кументальный    фильм.      10.15   —

няя   программа,

новости. 16.20 -

Цветное телевидение. Художест-
венный фильм «Тихий Дон», III
серия (киностудия им. Горького).
12.40 — «Наш Гагарин». Докумен-
тальный фильм. 13.10 — 14.10 —

«В зеркале льда». Документаль-
ный телефильм. 15.30 — Вечер-

15.35 - «АК»:
Казахский худо-

жественный фильм «В те дни».

17.30  —  «Телешкола»:  ..  «Театр».

14   И   н  О

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 12 апре-

ля — «Молодые». Начало в 17 ча-

сов.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
12 апреля — новый мексиканский
кинофильм «Белые розы для моей
черной сестры». Начало в 17,
19.30, 21 час 15 минут. 13 апреля

— «Белые розы для моей черной
сестры». Начало в 11 часов. Для
детей. Сборник мультфильмов.
Начало в 13 часов. «Влюбленные».
Начало в 17,   19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 12 ап-

реля — новый широкоэкранный
кинофильм «За твою судьбу». На-
чало в 10, 12, 14, 16, 18.20, 20.10,
22 часа. 13 апреля — новый ши-

рокоэкранный кинофильм «Двери
загса открыты» (ГДР). Начало в

12, 14, 16, 18.20, 20.10, 22 часа.

18.00 — Программа передач. 18.05
— «Актуальная камера» (на рус-

ском языке). 18.20 — Реклама.
18.30 — «О чем думаем, о чем го-

ворим». 21.30 — «Актуальная ка-

мера». 22.00 — Международный
матч по спортивной гимнастике:

СССР— Япония   (из  Ленинграда).

СЛАНЦЕВСКОМУ ЦЕМЕНТНОМУ ЗАВОДУ

СЛЕСАРИ по ремонту оборудования,
ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ   по ремонту электрооборудо-

вания,

ЭЛЕКТРОСВАРЩИКИ,

ГАЗОРЕЗЧИК,
БУЛЬДОЗЕРИСТЫ,

ПОМ. МАШИНИСТА ЭКСКАВАТОРА,
МАШИНИСТЫ КРАНОВ,

КОЧЕГАРЫ технологических печей,

ТРАНСПОРТЕРЩИЦЫ,
МОТОРИСТЫ-СМАЗЧИКИ,

РАБОЧИЕ по обслуживанию технологического обо-
рудования,

МАШИНИСТ на дизельный компрессор,

ИНЖЕНЕРЫ-КОНСТРУКТОРЫ.

С предложениями обращаться на Сланцевский це-

ментный завод в отдел кадров.
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